



No hay nada que ponga en riesgo usos de suelo, afirma Sheinbaum

GENOVEVA ORTIZ

Ante las controversias e inconformidades que ha generado el Plan General de Desarrollo y el Programa General de Ordenamiento Territorial, la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que “no hay nada que ponga en riesgo los usos de suelo”.

Al informar los proyectos fueron sometidos a consulta ciudadana y recibieron más de 30 mil observaciones, señaló que a partir de esto se inició un proceso de revisión con grupos académicos y ciudadanos.

“Es muy importante para los habitantes de la Ciudad de México, no hay nada que ponga en riesgo los usos de suelo, nada, ni el suelo rural, ni el suelo de conservación. De hecho, queremos que se siga llamando suelo de conservación, para que no haya cambios, y por eso enviamos una modificación a la Constitución de la Ciudad”.

Puntualizó que tampoco “hay usos mixtos –como había duda al principio– en realidad se conservan los usos de suelo de la ciudad, se garantizan los derechos de los habitantes y se reconocen las vulnerabilidades que tiene la Ciudad, como zonas de riesgo sísmico, de estrés hídrico, pero no hay nada que ponga en riesgo los usos de suelo, no hay de qué preocuparse”.

De todas maneras, apuntó, el Congreso de la Ciudad tiene oportunidad de abrir comunicación con los ciudadanos y organizaciones, para que puedan darles su opinión.

Sobre el tema del abasto de agua y otros proyectos de infraestructura, Sheinbaum Pardo respondió: “vamos a dejar muy bien atendido el tema de las obras públicas que están todavía por finalizar, el tema del agua, que hay un programa integral que va a quedar en convenio para que no haya ningún problema, y algunos otros temas que van a ser atendidos por el equipo, sin problema”.



Pobre presupuesto y amenazas a organizadores debilitan revocación de mandato hacia Chíguil

Personas que se reconocían como representantes del territorio acudieron a los hogares y aseguraron que si el alcalde era removido desaparecerían beneficios

Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

Luego de que el grueso de la población residente de la alcaldía Gustavo A. Madero se organizara junto con legisladores locales para ejercer la revocación de mandato de Francisco Chíguil, dirigente de la demarcación, involucrados en el hecho explicaron cómo la falta de apoyos económicos y la división, amenazas a mesas organizadoras por parte de grupos opositores de la alcaldía, debilitaron el ejercicio de desconocimiento a la autoridad.

En marzo, diputados del Partido Acción Nacional (PAN) y vecinos de la alcaldía iniciaron el proceso para remover del mandato al funcionario morenista, esto después de que dicho territorio fuera azotado por una ola de violencia, feminicidios, desapariciones, abandono de infraestructura, nulidad de obras públicas y carencia de servicios. En su momento, las autoridades opositoras invitaron a los habitantes inconformes a participar en el acopio de firmas para que la diligencia tuviera validez, es decir, la GAM tiene 1 millón de electores, por lo que se necesitaban 100 mil firmas para proceder con la revocación del alcalde.

Pese a que los diputados planificadores contaban con el apoyo de los habitantes inconformes y poseían los suficientes argumentos para destituir a Chíguil, el desarrollo de la gestión se vio interrumpido por una cuestión similar a la del intento de revocación de mandato en Xochimilco, esto es, la división de mesas de trabajo, la pobreza de recursos económicos para organizar asambleas y el amedrentamiento por parte de las autoridades que se encuentran en el poder.

Sumado a los impedimentos y obstáculos de los que son víctimas los residentes de la alcaldía Gustavo A. Madero y de los territorios que están inconformes con sus gobernantes, las autoridades capitalinas no intervienen en las graves problemáticas de las demarcaciones, pues por el contrario, felicitan efusivamente a los alcaldes que tienen menor aprobación por parte de sus habitantes.

COMPLICADA ORGANIZACIÓN EN UN EXTENSO TERRITORIO

En palabras de Diego Garrido, organizador de la revocación de mandato de

Francisco Chíguil, el trámite de remover al alcalde de su cargo no tuvo un buen desarrollo debido a que la logística que se siguió no permitió la recolección de las firmas, además, se necesitaba una mayor suma de dinero para que las reuniones en las que se trazaba la revocación fueran mejor proyectadas y difundidas al más de medio millón de habitantes del territorio.

Sin embargo, el funcionario está seguro de que Morena no repetirá el cargo, pues se encuentran a la espera de que en el 2024 Chíguil finalice su periodo y no sea relegado como en dos ocasiones consecutivas. Además, comentó que la población de la GAM debe tener presente que el alcalde y parte de su gabinete estuvieron involucrados en actos de corrupción y negligencia que provocaron muertes en la demarcación, como el fallecimiento de 12 jóvenes en el club nocturno "New's Devine", tragedia en la que Chíguil fue señalado como primer involucrado al haber encabezado el operativo policial que ocasionó la estampida humana y la brutal fuerza física por parte de las autoridades en el bar.

"No se pudo continuar con la revocación de mandato porque la organización es muy complicada, para juntar las mesas y entablar el diálogo se necesitan de muchos recursos, pero sí es cierto que la gente ya no está contenta con él, es una persona que ha repetido en dos ocasiones como alcalde y no ha hecho nada, ha participado en actos de corrupción como la violación de uso de suelo H3 y permitir que se excedan los niveles de planta baja, primer nivel y segundo piso", comentó.

"En el 2008 fue parte de la tragedia del "New's Devine", en donde lamentablemente murieron 12 personas. No ha destinado presupuesto para comprar patrullas, la GAM es una zona de anarquía; a la gente ya le prometieron mucho y acumulan demasiados años en el poder", recalzó Garrido.

POBLACIÓN AMENAZADA PARA NO REVOCAR EL MANDATO

Aunque el diputado garantizó que el desarrollo de la revocación de mandato no tuvo una conclusión exitosa a causa de que se requiere un gran presupuesto y organización para que la diligencia se lleve a cabo, los habitantes que estaban a favor de que el alcalde abandonara el cargo plantean un escenario muy diferente. Según los dirigentes vecinales de las colonias que impulsaban la salida de Chíguil del poder, personas que se reconocían como trabajadores que representaban a la población vecinal dentro de la alcaldía, acudieron a los hogares de la población vulnerable como adultos mayores y ciudadanos con discapacidad, para amenazar y asegurar que si Francisco Chíguil era removido del cargo, beneficios como las pensiones universales, apoyos deportivos, medicamentos en hospitales y los servicios básicos como el agua iban a



desaparecer.

“En la colonia Nueva Atzacolco estábamos muy firmes para sacar al alcalde y que nos dejara de afectar con sus pésimas decisiones, pero desde marzo empezó a venir gente que supuestamente trabajaba en la alcaldía y a veces en tono amenazante y otras muy amablemente, le decían a los viejitos que Chíguil era quien les daba el dinero de su pensión y que por eso viven tan bien, porque durante tantos años, él ha hecho mucho por la GAM y debe de seguir los años que sean”, declaró una ciudadana del territorio ●

“No se pudo continuar con la revocación de mandato porque la organización es muy complicada, para juntar las mesas y entablar el diálogo...”



Se necesitaban 100 mil firmas para proceder con la revocación del alcalde.



Del Consejo Nacional de Morena saldrá humo blanco

Dados cargados a favor de Sheinbaum Pardo, pues cuenta con el mayor respaldo de consejeros y gobernadores

RAÚL RUIZ-TANYA ACOSTA-RAFAEL ORTIZ/REPORTEROS

El máximo órgano de dirección permanente del *Movimiento de Regeneración Nacional de Morena*, es el *Consejo Nacional* que lo integran 300 dirigentes morenistas de todo el país, una parte de ellos ya se ha manifestado públicamente a favor de su "corcholata" favorita con miras a obtener la candidatura presidencial, donde la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, y el aún canciller, **Marcelo Ebrard Casaubon**, encabezan las preferencias entre los integrantes de esa instancia de dirección y aunque los consejeros no tienen facultades para incidir en la decisión final sobre quién encabezará la candidatura, **sí decidirán la reglas del juego en el proceso interno**.

Este domingo 11 de junio, dichos consejeros aprobarán la convocatoria al proceso para definir quién será el 'coordinador o coordinadora nacional de defensa de la Cuarta Transformación', que es la forma en que Morena llama, a quien, en los hechos, **encabezará la candidatura presidencial de Morena para 2024**, hasta el momento se perfila a que haya acuerdo sobre las reglas básicas, plazos, requisitos.

Dados cargados a favor de Claudia Sheinbaum Pardo

El mayor respaldo entre consejeros lo tiene **Claudia Sheinbaum Pardo**, pues a su favor están varios gobernadores, quienes movilizaron a sus estructuras en la elección, incluso el presidente del Consejo Nacional y gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo Montaña**, está identificado con la morenista,

así como la secretaria general, **Citlalli Hernández**, y varios de los integrantes del *Comité Ejecutivo Nacional (CEN)*, otros personajes relevantes son la mandataria de

Campeche, **Layda Sansores**; la de Guerrero, **Evelyn Salgado**; la gobernadora de Colima, **Indira Vizcaino**; la de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar Cisneros**; la de Baja California, **Marina del Pilar Ávila Olmeda**.

Con **Sheinbaum** están algunos de los grupos más duros de Morena, como la exlegisladora y exjefa delegacional en Cuauhtémoc, **Dolores Padierna**; la diputada **Aleida Alavez**; el catedrático **Héctor Díaz Polanco**, así como el vocero presidencial, **Jesús Ramírez Cuevas**, o la actriz **Laura María de Jesús Rodríguez**, también le respalda **Gabriela Georgina Jiménez**, dirigente de la organización "**Que siga la democracia**" promotora del ejercicio de revocación de mandato presidencial y quien es cercana a líder morenista, **Mario Delgado**.

Marcelo Ebrard Casaubon



Por otra parte, cercanos al aún secretario de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard Casaubon**, están los diputados federales, **Emmanuel Reyes Carmona** y **Hamlet García Almaguer**, entre otros, y con presencia también entre consejeros de Guerrero, Oaxaca, Ciudad de México,

Grupo Tabasco, con Adán Augusto López

En favor del secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, único de los aspirantes que participó en la elección interna para llegar al Consejo morenista, están la vocera de la bancada de diputados federales, **Andrea Chávez**, el senador **Ovidio Peralta** y se considera en ese equipo al también diputado tabasqueño, **Óscar Cantón Zetina**, el funcionario federal es considerado parte del **Grupo Tabasco**, al que pertenece



el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, como consejero quedó también el hermano del mandatario, **José Ramiro.**

Ricardo Monreal Ávila

De acuerdo con comentarios de la militancia morenista, quien tiene pocas posibilidades y todo en contra es, sin lugar a dudas, el senador **Ricardo Monreal Ávila**, quien se abstuvo de participar en la elección a consejeros, y tan solo cuenta con el respaldo de su hermano, **Eulogio Monreal Ávila.**

Renuncia al cargo de las "corcholatas"

Ante la renuncia anticipada de las llamadas **"corcholatas"** a sus cargos públicos, el Consejo también tiene la atribución de aprobar la plataforma electoral y aprobar la conformación de frentes o coaliciones con otros partidos políticos para comicios a nivel nacional, estatal y municipal y aunque no tiene incidencia en la postulación presidencial, sí puede decidir candidaturas externas al Congreso de la Unión y evaluar *"el desarrollo general del partido y formular las recomendaciones, críticas y propuestas de plan de acción"*.







CONGRESO CAPITALINO

Lamenta grupo panista opacidad en el PGD y PGOT

Aseguran que los documentos están plagados de irregularidades y no se pusieron a consulta

ARTURO R. PANSZA

El grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México lamentó que la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, haya remitido a escondidas al Poder Legislativo local, sin consultas y con falta de presentación oficial, los Proyectos de Plan General de Desarrollo (PGD) y Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT), plagados de irregularidades, al tiempo que consideró que haberlo hecho de esa manera implica que esconde algo.

Durante una conferencia de prensa, congresistas panistas detallaron que sin mayor anuncio y en opacidad total, la administración capitalina envió al órgano deliberativo los documentos, a la vez que detallaron que la responsable de la metrópoli faltó a su palabra de reponer la consulta ciudadana, porque a través de un oficio hizo la entrega a la Mesa Directiva del recinto de Donceles y Allende, a cargo del priísta Fausto Manuel Zamorano Esparza, con lo que prácticamente se da validez al ejercicio efectuado el 08 de julio de 2022, y el 08 de enero pasado, de tomar en cuenta la opinión de la población, sin importar que la propia Claudia Sheinbaum echó abajo todo el proceso en diciembre.

Al respecto, el presidente de la Comisión de Planeación del Desarrollo del legislativo, el diputado blanquiazul Ricardo Rubio Torres, manifestó su preocupación por la forma en que se realizó la entrega de los documentos, a la vez que difundió que le darán los cauces legales adecuados para dictaminarlo, además

de abrirlo a la ciudadanía para que expresen su punto de vista.

Externó que aún quedan procedimientos pendientes por cumplir en términos legales, mismos que quieren cubrir de manera ilegal desde el gobierno central, por lo que llamó a la administración local a que permitan al poder legislativo realizar su labor.

Ante los representantes de los medios de comunicación concentrados en el área de Comunicación Social del Congreso, declaró: "la Comisión de Planeación ha recibido documentos de la sociedad civil manifestando su inconformidad, porque no han sido consultados, por lo que advierten que van a impugnar el proceso, además de que no fueron tomados en cuenta los puntos de vista de las alcaldías".

Dio cuenta que la instancia legislativa a su cargo deberá dictaminar la iniciativa presentada por la jefa de gobierno de la Ciudad de México con relación al suelo rural y a los artículos transitorios de la Constitución capitalina, que establecen los plazos para sacar las leyes correspondientes.

La también representante popular de Acción Nacional, Gabriela Salido Magos, quien funge como presidenta de la Comisión de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público del recinto, expuso que "todo el proceso de planeación se realizó en secreto y a hurtadillas evitando la crítica y el reclamo vecinal".

A su parecer, quien lleva las riendas de la urbe, al enviar los proyectos de PGD y PGOT, no es sorpresa que quiera desconocer el resultado de un trabajo tan desaseado, orquestado a escondidas de la ciuda-

danía, debido a que no se realizaron los actos de protocolo a que están acostumbrados, donde los arropan y reciben legisladores del partido oficialista, tal es el caso de Morena.

"En este contundente madrugueté a la ciudadanía, no quisieron dejar fotografía o conferencia de prensa cómo constancia que Claudia Sheinbaum cede la estafeta que realmente nunca tomó, de un proceso viciado que deja el ordenamiento territorial de la capital en manos de grupos afines a sus intereses", declaró la blanquiazul.

Durante la rueda de prensa, Rubio Torres como Salido Magos, recordaron que el lunes 22 de mayo se anunciaron los documentos de planeación, bajo el argumento del respaldo ciudadano; sin embargo, la academia y la población dijeron no conocer el contenido de los mismos.

"Las irregularidades se siguen sumando a este proceso de planeación, pero el acto más doloso es engañar a la ciudadanía y usar como distractor la revisión de la academia, para mandar en lo oscuro documentos que solo responden a los intereses de Claudia Sheinbaum y a su proyecto presidencial", acotó Gabriela Salido, quien además es secretaria de la Comisión de Ordenamiento Territorial del legislativo.





GABRIELA SALIDO MAGOS
REPRESENTANTE POPULAR DE AN
“Todo el proceso de planeación se realizó en secreto y a hurtadillas, evitando la crítica y el reclamo vecinal”

El lunes 22 de mayo se anunciaron los documentos de planeación, bajo el argumento del respaldo ciudadano; sin embargo, la academia y la población dijeron no conocer el contenido de los mismos



El diputado blanquiazul Ricardo Rubio Torres manifestó su preocupación por la forma en que se realizó la entrega de los documentos /CORTESÍA: BANCADA PAN CONGRESO



Envío de proyectos fue ilegal: PAN

**FRIDA SÁNCHEZ
Y LAURA ARANA**

Diputados del PAN calificaron como "ilegal y violatoria" la entrega de los proyectos del Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) y el Plan General de Desarrollo (PGD) que envió la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al Congreso de la Ciudad.

Ricardo Rubio, presidente de la Comisión de Planeación del Desarrollo, dijo que los documentos se entregaron con "opacidad". Preciso que el Legislativo cuenta con seis meses antes de su dictaminación, por lo que en ese tiempo realizarán foros para que los pueblos originarios, ciudadanos y especialistas puedan opinar.

"Se trata de un acto ilegal y violatorio de la Constitución de la CDMX, y esto es así porque no se han llevado a cabo las consultas que establece la Constitución, la Ley del Sistema de Planeación de la Ciudad de México, y peor aún, que prometió la propia jefa de Gobierno", dijo Rubio.

La presidenta de la Comisión de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público, Gabriela Salido Magos, acusó que la entrega de dichos documentos fue un "contundente madrugue". Señaló a la mandataria de "faltar a su palabra" de reponer la consulta ciudadana.

Por separado, Sheinbaum reiteró que "no hay de qué preocuparse", pues no se ponen en riesgo los usos de suelo ni el suelo de conservación. ●



Ricardo Rubio y Gabriela Salido acusaron que se violó la Constitución local.



El enigma Xavier Trias

El endiablado reparto que arrojaron las elecciones municipales del 28 de mayo en Barcelona dejó en cabeza con 11 concejales a Xavier Trias, que disimuló cuanto pudo las siglas de su partido independentista, Junts, por delante de un desdibujado Jaume Collboni, del PSC, con 10, y solo en tercer lugar quedó la actual alcaldesa, Ada Colau, con 9. El puñado de votos que la separan del segundo certificó la derrota del plebiscito que ella misma había planteado al promover un publicitado encuentro personal con Xavier Trias que marcó el inicio de la campaña y definió el terreno de juego: o el conservadurismo independentista respaldado por las élites económicas, financieras y mediáticas de Barcelona o la candidata que había promovido una transformación progresista y de largo recorrido de la ciudad. Y ganó Trias ese plebiscito.

Otros dos factores dificultan ahora mismo un pacto de gobierno que preserve la alcaldía para las tres fuerzas progresistas actuales (comunes, PSC y ERC) que suman 24 concejales (en 21 está la mayoría absoluta) y cuyo respaldo supera el obtenido en las municipales de 2019: el adelanto electoral de las generales y los malos resultados de ERC. Al día siguiente de las elecciones, tanto Oriol Junqueras como el presidente Pere Aragonès buscaron compensar los malos resultados con una defensa de la unidad frentista del independentismo ante el riesgo de un Gobierno estatal con Vox tras el 23-J, y eso implicaba la exclusión de ERC de una hipotética combinación para que Collboni sea el alcalde, como promueven tanto PSC como los comunes. El pacto de no hostigamiento que promueve ERC con Junts para hacer alcalde a Trias busca preservar la paz con el Govern de la Generalitat, del que salió el partido de Trias por rechazar la política de pactos y pacificación con el Gobierno de Pedro Sánchez.

En clave nacional, el papel del PP en Barcelona resulta chocante y francamente difícil de conciliar con la estrategia política y la metralla mediática de Alberto Núñez Feijóo contra Sánchez y sus presuntos pactos con independentistas catalanes y vascos. El anuncio del PP, aprobado por Génova, de que sus cuatro concejales se votarán a sí mismos propicia de forma implícita que un partido independentista cuyo líder Carles Puigdemont es un fugado de la justicia alcance la alcaldía. Con esa decisión del PP se desvanece todo margen de maniobra para un hipotético acuerdo en el que el socialista Collboni reciba a la vez los votos del PP y los votos de los comunes. Ese contrasentido es matemáticamente posible, pero políticamente inasumible para los votantes de unos y otros.

El segundo lugar de Collboni fue una derrota para el PSOE en la noche electoral y todo parece

indicar que el nuevo alcalde de Barcelona será en buena parte un enigma: un exalcalde de 76 años alejado de la política municipal hasta hace cinco meses, que exigió manos libres a Junts para modelar su propia lista sin apenas destellos ni reivindicaciones independentistas pero también sin propuestas claras y sin otro programa político que el rechazo frontal a la gestión de comunes, socialistas y republicanos en los últimos cuatro años. Ante la imposibilidad política de pactos entre la mayoría de izquierdas, el regreso de Trias a la alcaldía aparece como el escenario más probable.



ALISTAN MOVILIZACIONES MASIVAS

Viola PGOT veda forestal en CDMX

COMUNIDADES ORIGINARIAS DE LA CDMX RECHAZAN LEYES QUE FACILITEN EL MERCADO INMOBILIARIO; PROPONEN RETOMAR CONSULTA CIUDADANA SOBRE DICHO PLAN

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.-Ante la opacidad con la que se manejan el Plan General de Ordenamiento Territorial (PGOT) y el Plan General de Desarrollo (PGD), habitantes de pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México advirtieron que el primero viola la veda forestal y per-

mite diversas irregularidades. Ante ello, exigieron retomar las consultas ciudadanas y la discusión de ambos documentos, con la finalidad de generar una nueva propuesta.

Diferentes organizaciones de las comunidades originarias advirtieron que, para evitar un madrugueté en el Congreso de la Ciudad de México, alistarán nuevas movilizaciones masivas en los próximos días.

Por su parte, el Frente por la Defensa de los Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac (FDDBOCA) consideró que el PGOT y el PGD buscan dar todas las facilidades para nuevas construcciones donde actualmente se considera suelo de conservación, espacio en el que convergen varios pueblos y barrios originarios.

“Del contenido del documento del PGOT, causa preocupación la determinación de la evaluación de la veda forestal vigente, así como la creación de reservas territoriales para el desarrollo de nuevas centralidades”, compartió.

Asimismo, señaló que las zonas prioritarias del PGOT inciden en suelo con alta filtración de agua a los acuíferos, el desa-

rrollo agroecológico y forestal, principalmente en pueblos del sur de la capital del país.

En tanto, la Asamblea Vecinal Contra las Mega Construcciones Tlalpan-Coyoacán expuso que ambos planes son una garantía para la actividad de inmobiliarias y empresarios. “Tampoco resuelven la regulación de Airbnb y plataformas similares; el freno a los desalojos; la construcción de vivienda social y asequible; la gestión equitativa del agua; la protección de asentamientos irregulares frente a inmobiliarias, entre otros temas”.

Las organizaciones coincidieron que el negocio inmobiliario ya afecta a colonias cuyo acceso al agua potable es limitado, a consecuencia del excesivo número de edificaciones.



Escanea el QR
PGOT viola veda forestal en CDMX

DEFENSA



- Frente por la Defensa de los Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac





• Suelo de conservación de la capital del país debe protegerse



La nueva presidenta del Parlament afirma que seguirá la ruta de Borràs

Anna Erra, vicepresidenta de Junts, llega al cargo con el apoyo de su partido y de ERC

C. S. BAQUERO / À PIÑOL

Barcelona

El Parlamento catalán ya tiene nueva presidenta. La aún alcaldesa de Vic (Barcelona) y diputada y vicepresidenta de Junts, Anna Erra, fue ayer elegida para estar al frente de la Cámara autonómica. Sustituye así a Laura Borràs, quien perdió el escaño por orden de la Junta Electoral Central (JEC) hace unas semanas, tras ser condenada en primera instancia por delitos de corrupción. Erra tuvo que esperar a la segunda vuelta (en la que obtuvo los mismos 64 votos que había cosechado en la primera) para acceder al puesto, gracias a los apoyos de ERC y Junts. "La presidenta Borràs abrió caminos que me comprometo a seguir", declaró en su discurso de investidura.

"Defenderé esta institución ante cualquier injerencia externa, porque la soberanía de la Cámara os corresponde. Me corresponde a mí, a la Mesa, pero también a vosotros, la defensa y dignidad de este Parlament", añadió Erra, vicepresidenta de la formación fundada por Carles Puigdemont. Y apostilló: "En una democracia plena, este Parlament no debería haber sufrido interferencias antidemocráticas como las que ha sufrido, la última de las cuales ha sido la destitución de la presidenta Laura Borràs". El reglamento de la Cámara establece que una sentencia firme con pena de inhabilitación es la condición para perder el escaño, pero la autoridad electoral impone la condición administrativa de "inelegibilidad" con un fallo en primera instancia.

Erra logró en segunda vuelta el apoyo de 64 diputados de Junts y ERC, frente a los 44 votos que obtuvo la socialista Assumpta Escarp (socialistas, populares y comunes). Hubo, además, 25 votos en blanco. Junts y ERC habían pactado que la alcaldesa de Vic fuera la elegida, después de que la formación que lideran Borràs y

Jordi Turull pusiera su nombre sobre la mesa. La designación era el primer paso para poner fin a la situación de interinidad que se vivía en la Cámara desde hace casi un año, cuando la Mesa del Parlament suspendió a Borràs del cargo al abrirsele juicio oral por trocar contratos de la Institució de les Lletres Catalanes (ILC) para beneficiar a un amigo.

Los republicanos tienen 33 diputados y Junts, 32. El resultado de 64, por tanto, reflejaría que Lluís Puig, huido en Bruselas, no participó de la votación. Pero la CUP, que tiene 10, había anunciado antes de la votación que daría uno de sus votos al exconsejero. La aritmética, por tanto, deja una gran incógnita: o los anticapitalistas incumplieron su palabra o un diputado de Junts o de ERC no siguió la consigna de las cúpulas de las formaciones.

En la primera vuelta, Erra se quedó a cuatro votos de la mayoría absoluta. Cada bancada, menos la CUP, había votado a su propio candidato. Escarp había recibido 33 votos; Joan Carles Gallego (comunes), 8; la diputada de Vox María Elisa García Fuster, 10; Matías Alonso (Cs), 5; y la diputada del PP Lorena Roldán, 3. Los 9 representantes anticapitalistas y otro diputado más (el proceso se hace con urna) votaron en blanco. Había dos diputados ausentes.

La nueva presidenta de la Cámara se estrenó en su papel negando la palabra al líder de Ciudadanos, Carlos Carrizosa, que la había solicitado tras la intervención de Erra. Carrizosa criticó el tono partidista del discurso de la nueva mandataria y solicitó un turno de palabra para todas las formaciones. Erra le recordó que el acuerdo con la Mesa no incluía esa posibilidad. Los diputados de Vox abandonaron el hemiciclo.

Etapa irregular

El PSC, la primera fuerza de la Cámara, mostró su satisfacción por poner ya fin a una etapa irregular de 10 meses de provisionalidad. "Esperamos modernizar y prestigiar la institución", afirmó la socialista Alicia Romero, que también recriminó a Erra su discurso de parte. "Ha hecho un llamamiento al no partidismo, pero nos hubiera gustado un discurso institucional", señaló Romero.

Carlos Carrizosa, de Ciudadanos, auguró una "legislatura accidentada" con Erra, a quien consideró una persona "de ideología ultra" en la defensa del independentismo. Tras el Pleno, el portavoz calificó de "alcaldada" que no les permitiera hablar, y lamentó que hubiera reivindicado las ilegalidades del referéndum del 1-O. Carrizosa señaló, además, que el Ayuntamiento de Vic fue condenado en 2022 por vulnerar la libertad ideológica al no permitir que se instalara en la calle una caseta de Ciudadanos. "No respetó la neutralidad de las instituciones, sembró la fachada del Ayuntamiento con lazos, pancartas, toleró proclamas con megafonías y performances con cruces amarillas", enumeró el diputado de Cs, haciendo un repaso de las medidas de apoyo al *procés* lideradas por Erra desde la Alcaldía de Vic.

La aún alcaldesa de Vic se estrena negándole la palabra a Carrizosa, de CS



La nueva presidenta del Parlament afirma que seguirá la ruta de Borràs

Una guardia de los servicios independentistas

“Defenderé esta institución ante cualquier injerencia externa”, afirmó



Anna Erra y Laura Borràs, ayer en el Parlament. / ALBERTO PARADES (EP)

